

Katajun Amirpur

Gott ist mit den Furchtlosen

Schirin Ebadi –
Die Friedensnobelpreisträgerin und
der Kampf um die Zukunft Irans

HERDER 

FREIBURG · BASEL · WIEN

Inhalt

Schirin, wer?	7
Der Kampf für Reformen von innen	16
Ein steiniger Weg – Die Besonderheiten des Systems – Wachsender Widerstand – Die politische Reformbewegung – Chatamis Wandlung	
Die Reaktion der Konservativen	35
Der Schock der „Kettenmorde“ – Bedrohte Hoffnungen – Politische Sabotage – Schirin Ebadi gibt nicht auf – Die Berlin-Konferenz und die Folgen – Und Chatami? – Reformierbar oder nicht? – Der einzige Weg – Die Menschen sind müde – Eine politische Parabel	
Mit dem Koran streiten	58
Ein Kampf ums Recht – Kopftuch und Karate – Starke Frauen unter dem Schleier – Die Reaktion der Herren an der Macht – Religion oder patriarchale Gesellschaft? – Widersprüche im Rechtssystem – Konservative Reformerrinnen – Islamische Argumente für Frauenrechte – Die Ämterfrage	
Die Revolution der Frauen	76
Aufstand im Tschador – Die Säkularistinnen – Schulterchluss gegen Patriarchen – Dem Rechtssystem ein Schnippchen schlagen	
Der Präsident der Frauen und der Andersdenkenden	89
Frauenrechte auf der Agenda – Eine beispielhafte Debatte – Der Tschador und das Parlament – Oberster Dissident und	

oberste Anwältin – Seelsorge per E-Mail – Trennung von Staat und Religion

Reformtheologie, Islam und Menschenrechte	106
„Wir brauchen eine andere Interpretation des Islams“ – Die Wandelbarkeit religiöser Erkenntnis – Die Debatte über Menschenrechte – Die demokratieorientierte Deutung des Korans – Menschenrechte als Gebot der menschlichen Vernunft – Das religiöse Motiv – Der weite Weg der Reformen – Die Breitenwirkung des Diskurses – Vorbild für die arabische Welt?	
Die Presse als treibende Kraft	123
Medienideologie und Mullahvision – Die Zeitung der lächelnden Frau – Die Bedeutung der Presse – Die ehemaligen Islamisten	
Unsere Heldin Schirin	138
„Wartet nicht auf eine Heldin!“ – Der Kampf um ideologiefreie Räume – Protestwähler – Nichts wie weg! – Die Konservativen sterben aus – Das neue und das alte Idol – Interesse für den Großen Satan – Die Jugend und der Regimewechsel – Zu spät für Reformen?	
Die Hoffnungsträgerin	155